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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

ВСХП-2016 завершилась на Таймыре 
Итоги проведения Всероссийской сельскохозяйственной переписи 2016 года на 

территории Таймырского муниципального района подвели в Дудинке. 
В большинстве территорий края ВСХП-2016 завершилась 15 августа, но на севере сроки 

были сдвинуты на период с 15 сентября по 15 ноября. Всего таймырские переписчики 
отработали 64 объекта переписи, среди которых 27 крестьянских (фермерских) хозяйств, 28 
сельхозорганизаций, четыре микропредприятия, три подсобных сельскохозяйственных 
предприятия, одно личное подсобное хозяйство и один предприниматель, на содержании у 
которых находятся в основном домашние олени. Кроме того, в поселке Потапово городского 
поселения Дудинка таймырские переписчики переписали крестьянское (фермерское) 
хозяйство, которое занимается разведением нехарактерных для арктической территории 
сельскохозяйственных животных и домашней птицы. В частности, в этом таймырском поселке 
зарегистрированы 11 голов крупного рогатого скота и 44 куры-несушки. Кроме того, в Дудинке 
у индивидуального предпринимателя зарегистрировано 198 голов свиней. 

Как рассказали в администрации Таймыра, по предварительным итогам ВСХП-2016 на 
территории муниципального района зарегистрировано 7,7 млн. га земли, отведенной под 
сельхозугодья и пастбища, и поголовья домашнего оленя – более 130 тыс. 

Данные, полученные в ходе переписной кампании, предстоит обработать, подробно 
изучить и проанализировать. До 15 декабря Красноярскстат проведет автоматизированную 
обработку материалов ВСХП-2016 и направление их на федеральный уровень. В течение 
следующего года Росстат будет формировать результаты переписи по Российской 
Федерации, в разрезе субъектов, отдельных муниципальных образований и населенных 
пунктов, а также по основным категориям сельхозпроизводителей и показателям 
производства. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Реконструкция ВПП норильского аэропорта повлияет на сроки отправки призывников в 
краевой сборный пункт 

 Реконструкция взлетно-посадочной полосы местного аэропорта повлияет на сроки 
отправки норильских призывников в краевой сборный пункт. Северян начнут вывозить в 
Красноярск в мае, сообщил сегодня журналистам начальник отдела военного комиссариата 
Красноярского края по городам Норильск и Дудинка, Усть-Енисейскому, Хатангскому и 
Диксонскому районам Валерий Нестеров. 

 "По согласованию с администрацией в связи с летним ограничением пассажиропотока 
будущей весной запланировано отправить 120 человек. Последняя отправка намечена на 19 
мая в количестве 35 человек. Обычно крайняя отправка была в начале июля", – рассказал 
военком. 

 Для тех, кто был призван в этом году и следующей весной окончит службу, сейчас 
прорабатывают варианты возвращения в Норильск. "Когда они уезжали, я лично 
консультировал каждого, чтобы они предупредили родителей. Возможно, кто-то останется на 
материке отдыхать или решит служить по контракту. Нам уже поступают звонки от живущих в 
Норильске родителей, и мы пытаемся решить этот вопрос", – добавил Валерий Нестеров. 

 Весной этого года были призваны 259 норильчан и таймырцев. 
 Как сообщалось, реконструкция аэропортового комплекса (ВПП, рулежных дорожек, 

обустройство освещения, строительство водосточно-дренажной системы и пр.) и объектов 
аэродромной инфраструктуры в Норильске ведется в рамках соглашения между Росавиацией 
и "Норникелем". Компания участвует в финансировании работ, направляя на эти цели 3 млрд. 
руб. Казна государства предоставит 9 млрд. руб. в рамках федеральной целевой программы 
"Развитие транспортной системы России". Первый этап работ был успешно выполнен с 
четким соблюдением сроков. За период с конца мая по середину сентября специалисты 
обустроили 720 м нового покрытия ВПП и 160-метровый межсезонный пандус из 
асфальтобетона между новым и старым покрытием "взлетки". Все это время аэропорт 
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работал без ограничений по пассажиропотоку и типу воздушных судов, поскольку длина 
рабочей части полосы составляла не менее 2500 м (это достаточно для взлетов и посадок 
самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов). С 19 сентября полеты в аэропорту 
осуществляются на всю длину ВПП (3420 м). Второй этап реконструкции продлится с 1 июня 
по 15 сентября будущего года. В работе будет центральная часть полосы. Предстоит 
обустроить 1021 м новой ВПП, обеспечив возможность использования воздушных судов 
малой авиации типов АН-24, АН-26, ATR-42 и их аналогов с пассажировместимостью порядка 
50 кресел. Длина рабочей части взлетно-посадочной полосы будет составлять не менее 1500 
м. Объем пассажирских перевозок в период реконструкции, согласно базовому сценарию, 
сократится не более чем на 50%. Третий этап реконструкции продлится с июня до средины 
сентября 2018 года. Тогда предстоит обустроить 1080 м новой "взлетки". Аэропорт во время 
производства работ снова будет принимать и отправлять только суда малой авиации (длина 
рабочей части взлетно-посадочной полосы в это время должна составлять не менее 1800 м). 
За исключением летних периодов 2017–2018 годов в воздушной гавани Норильска будет 
обеспечена возможность полетов самолетов типа Boeing 737-800 и его аналогов без 
ограничения пассажиропотока. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В посёлках Дудинки появились противопожарные системы 

Учреждения культуры поселков муниципального образования «город Дудинка» 
оснащены системами оповещения и пожарной сигнализацией. Монтажные работы 
проводились летом текущего года и завершились 20 октября.  

 В сельских Домах культуры Хантайского Озера, Усть-Авама и Волочанки установленное 
оборудование прошло проверку специалистами отдела надзорной деятельности по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району главного Управления МЧС России 
по Красноярскому краю. В декабре состоится проверка на Левинских Песках и в Потапово.  

На подготовку проектно-сметной документации и установку необходимого оборудования 
из городского бюджета было затрачено более миллиона рублей. 

 
«Зимняя сказка» назовёт имена лучших ваятелей снежных скульптур 

Комитет культуры, молодёжной политики и спорта администрации Дудинки   приглашает 
горожан принять участие в конкурсе снежных фигур «Зимняя сказка». Его цель – привлечь 
городские предприятия и организации, а также творчески активных дудинцев к новогоднему 
оформлению территории  города, а именно – любимого места  зимнего отдыха горожан – 
«Снежного городка».  

Принять участие в конкурсе смогут профессиональные и любительские команды 
мастеров численностью не более 3-х человек в возрасте от 18 лет и старше. Организаторы 
предоставят командам снежные кубы, из которых мастера будут создавать снежные 
скульптуры на тему «Зимняя сказка». 

Потенциальные участники конкурса до первого декабря должны заявить о своём участии 
в творческом состязании и предоставить организаторам эскизы фигур, которые они 
намереваются изготовить.  Сделать это можно, отправив заявку на электронную почту rudi-
2504@rambler.ru или по адресу: г. Дудинка, ул. Советская, 41, комитет культуры, молодежной 
политики и спорта администрации города Дудинки, отдел молодежной политики, кабинет №7. 
Телефон для справок –  8 (39191) 5-81-14.  

Второго декабря с 10:00 до 17:00 на территории «Снежного городка» запланировано 
проведение непосредственно творческого соревнования, а третьего числа там же состоится 
подведение итогов конкурса и награждение его победителей. 

Обладатели третьего конкурсного места получат от организаторов дипломы лауреатов и 
денежное вознаграждение в размере десяти тысяч рублей. За второе место участники  
конкурса будут поощрены пятнадцатью тысячами. Победителей конкурса удостоят награды в 
двадцать пять тысяч рублей. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В этом году в норильских домах заменили 100 лифтов. Столько же заменят в 
следующем.  

Из 1452 лифтов, установленных в норильских домах, 899 отработали эксплуатационный 
срок в 25 лет. По состоянию на 1 января 2016 года в неудовлетворительном состоянии 
находились 238 подъемников. «Жилищный кодекс гласит, что замена лифтов - это 
обязанность жильцов, но это обходится настолько дорого - по 70-80 тысяч рублей с квартиры, 
что становится неподъемной задачей. В связи с этим администрация города приняла 
решение о регулярной замене лифтов за счет средств муниципального бюджета», - отметила 
Ольга Сарычева, начальник управления жилищно-коммунального хозяйства. 

По ее словам, список адресов, где подъемники подлежат замене, составляли 
специализированные организации, занимающиеся содержанием и обслуживанием лифтового 
оборудования, а также организации, дающие экспертную оценку состояния оборудования.  

Подрядчики приступили к закупке лифтов в феврале-марте, летом они были 
смонтированы, а в октябре завершился весь комплекс работ: помимо монтажа требовалось 
произвести пусконаладку, ремонтно-строительные работы в лифтовых шахтах и машинных 
помещениях и так далее. Сегодня все 100 подъемников введены в эксплуатацию, и число 
лифтов, находящихся в неудовлетворительном состоянии, снизилось на 7%.  

«В 2017 году мы планируем заменить еще 100 лифтов, предполагается, что на это 
потребуется 286 миллионов рублей. Сейчас мы работаем над новым перечнем адресов: он 
будет определен и утвержден на декабрьской сессии горсовета. 21 лифт будет заменен 
дополнительно, по программе капремонтов за счет средств регионального фонда капремонта 
МКД. С этим списком можно ознакомиться на сайте www.fondkr24.ru. Мы надеемся и в 
будущем выдерживать показатель по замене ста подъемников в год», - подытожила Ольга 
Сарычева. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

В Енисейском пароходстве подвели итоги навигации 
В завершившуюся навигацию Енисейское речное пароходство перевезло 4 млн 160 тыс. 

тонн грузов, что составляет 105% к уровню прошлого года. 
Объем перевозок для ПАО «ГМК «Норильский никель» традиционно составил более 

половины – 2,5 млн тонн. Наибольшую долю в структуре грузов занимает песок – 1 млн. 785 
тыс. тонн, который пароходство добывает земснарядом на месторождении «Черва», 
расположенного в 86 километрах выше Дудинки по Енисею. По Ангаре с пристани Кокуй на 
Мотыгино, Епишино и Назимово доставлено 463 тыс. тонн угля. Танкерным флотом 
перевезено около 245 тыс. тонн нефтепродуктов, из них 165 тыс. тонн в Дудинку, 30 тыс. в 
Эвенкию и 15 тыс. по Ангаре. 

По Большой Хете в весеннюю навигацию завезено 216,5 тыс. тонн грузов, из них 69 тыс. 
на Ванкор и 148 тыс. на Сузун. На Прилуки в летнюю навигацию перевезено порядка 80 тыс. 
тонн грузов. В Дудинку отбуксировано четыре плота круглого леса общим объемом 77,5 тыс. 
тонн.  

Навигация-2016 для Енисейского пароходства прошла удачно, оказалась эффективной и 
завершилась своевременно. В зимний период на предприятии будут реализованы программы 
судоремонта, оздоровления и повышения квалификации плавсостава. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Виктор Толоконский провёл оперативное совещание с членами Правительства 
Красноярского края 
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Сегодня Губернатор Виктор Толоконский провел еженедельное оперативное 
совещание с членами краевого Правительства и руководителями правоохранительных 
структур региона, в ходе которого была дана оценка ситуации, складывающейся в крае. 
Кроме того, участники заседания обсудили задачи на предстоящую неделю. 

Одной из главных тем обсуждения стали пришедшие в край морозы. Виктор Толоконский 
поручил всем службам с особым вниманием отнестись к объектам жилищно-коммунального 
хозяйства для недопущения порывов и отключений. Глава региона особо отметил, что в 
случае возникновения внештатной ситуации межведомственное взаимодействие должно 
быть отлажено на самом высоком уровне, чтобы неполадки были устранены в максимально 
короткое время. 

Начальник Главного управления МЧС России по краю Евгений Вершинин отметил, что за 
прошедшую неделю в регионе было зафиксировано пять аварийных отключений 
электроэнергии. Ситуация находится под контролем Главного управления МЧС, работы по 
восстановлению энергоснабжения проводятся в соответствии с регламентами. Продолжаются 
проверки газового оборудования и домового газового хозяйства, мероприятия по 
обеспечению пожарной безопасности жилья… 

 «Красноярский край» 
 

На развитие местного самоуправления в Красноярском крае выделят больше 1 млрд 
рублей 

14 ноября комитет по государственному устройству, законодательству и местному 
самоуправлению Законодательного Собрания Красноярского края рассмотрел проект 
краевого бюджета на 2017 год. 

Министр финансов края Владимир Бахарь рассказал депутатам о сценарных условиях 
формирования бюджета, его особенностях и общих параметрах. Отдельно докладчик 
остановился на краевых государственных программах, находящихся в ведении комитета. В 
первую очередь это программы, предусматривающие субсидии местным бюджетам. Речь шла 
о развитии транспортной системы, создании условий для обеспечения доступным жильем, 
образовании, медицине, управлении государственными финансами. 

Особое внимание депутаты уделили программам «Содействие развитию местного 
самоуправления», на реализацию которой в бюджете предусмотрено 1 млрд 165 млн рублей, 
и «Содействие развитию гражданского общества (674 млн). Объем финансирования, заверил 
Владимир Бахарь, по этим программам по сравнению с прошлым годом не уменьшается, а 
местами даже увеличивается, за исключением программы «Укрепление единства российской 
нации и этнокультурное развитие народов Красноярского края» (75,9 млн рублей в 2017 году 
против 105,9 млн в 2016 году). 

Заместитель председателя комитета Николай Фокин поинтересовался у руководителей 
агентства ЗАГС и архивного агентства, согласованы ли с ними параметры финансирования 
деятельности по этим направлениям. Получив утвердительный ответ, депутаты 
большинством голосов (при одном «против») рекомендовали вынести законопроект в первом 
чтении на рассмотрение сессии. Добавим, что основная постатейная работа по проекту 
бюджета в комитете начнется между первым и вторым чтением. 

Newslab 
 

В Красноярском крае сократилось число уволенных и принятых на работу. За третий 
квартал текущего года в Красноярском крае сократилось число уволенных и принятых на 
работу, по сравнению с аналогичным периодом 2015 года. 

По данным Красноярскстата, в третьем квартале на работу приняли 58,5 тыс. человек. 
Этот показатель снизился на 7% по сравнению с прошлым годом. На вновь созданные 
рабочие места попали 4,3 тыс. работников. Это на 35,2% меньше, чем в 2015 году. Также на 
1,4% сократилось число уволенных и составило 65,2 тыс. человек. При этом, около 70% 
уволенных покинули рабочие места по собственному желанию. 
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В отпусках без сохранения заработной платы по письменному заявлению с июля по 
сентябрь находилось 78,2 тысячи человек. Это 10% от общей численности работников. Из них 
больше всего — в организациях строительства и обрабатывающих производств — 19,7%. 

В организации края на рабочие места требовалось 19,7 тысячи человек (на 7,9% меньше 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года). Больше всего работников 
требовалось в организации здравоохранения и предоставления соц, а также в организации 
государственного управления и обеспечения военной безопасности; социального 
страхования. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

В Красноярском крае от гриппа привили свыше 1 миллиона человек. Охват 
профилактическими прививками составил 35% населения. 

По данным краевого Роспотребнадзора, в регионе за счет средств федерального 
бюджета привито 930687 человек, за счет других источников финансирования в крае привито 
71787 человек. Охват населения профилактическими прививками против гриппа составляет 
35,1%. 
         Как отмечают специалисты, защитный эффект после вакцинации наступает через 8−12 
дней и сохраняется до 12 месяцев. Вакцинация против гриппа особенно показана детям, 
посещающим организованные коллективы (дети дошкольного возраста, школьники и др.). В 
этом году, было привито свыше 230 тысяч детей. 

— Вакцина переносится хорошо, практически не имеет побочных эффектов. — заверяют 
эпидемиологи. — Противопоказана вакцинация при аллергии на куриный белок, при остром 
заболевании или обострении хронического заболевания (вакцинацию проводят после 
выздоровления или в период ремиссии). 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярском крае увеличили размер материнского капитала. В Красноярском крае с 
ноября размер материнского капитала вырос до 125 172 рублей. До индексации женщинам, 
родившим третьего и последующего детей, выплачивали 117 422 рубля. 

Иванка Трамп: будущая «первая леди» СШАИванка Трамп стала ярким примером 
современной американки: в 35 лет она счастливая жена, мать троих детей, состоявшаяся 
бизнес-леди 

Эти средства можно направить на улучшение жилищных условий, получение 
образования, приобретение технических средств реабилитации, транспортных средств, а 
также на получение 12 тысяч рублей в год. А с октября 2015 года деньги разрешается 
потратить и на ремонт печного отопления или электропроводки. 

Как сообщили в министерстве социальной политики Красноярского края, наиболее 
востребованными оказались два направления: улучшение жилищных условий и ежегодные 
выплаты в размере 12 тысяч рублей. Таким образом деньгами распорядились 7 400 и 18 555 
многодетных семей соответственно. 

Остаток средств можно узнать на сайте министерства в разделе онлайн-услуги. Также 
там виден статус заявления на распоряжение средствами краевого материнского (семейного) 
капитала. 

Напомним, закон о региональном материнском капитале вступил в силу 1 июля 2011 
года. Тогда размер капитала составлял 100 000 рублей. 

Newslab.ru 
 
1 марта 2017 года заканчивается срок бесплатной приватизации жилья.  

Управление Росреестра по Красноярскому краю напоминает о том, что лица, не 
успевшие приватизировать жилье, в котором проживают по договору социального найма, не 
смогут его продать, обменять, передать по наследству и так далее. 

Жителям края, которые еще не приватизировали свое жилье, стоит поспешить, ведь до 
окончания бесплатной приватизации остается менее четырех месяцев. Документы на 
регистрацию прав на основании договора безвозмездной передачи в собственность жилых 
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помещений можно подать в офисах приема- выдачи документов, а также в 
многофункциональных центрах «Мои документы». Кроме того, оформить право 
собственности можно в электронном виде на официальном портале Росреестра, 
воспользовавшись сервисом «Подать заявление на государственную регистрацию прав». 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин провел телефонный разговор с Трампом. Политики выразили готовность 
выстраивать партнерский диалог и условились предусмотреть личную встречу 

Президент РФ Владимир Путин и избранный президентом США Дональд Трамп в 
понедельник по взаимной договоренности провели телефонный разговор. Об этом сообщила 
пресс-служба Кремля. 

"Российский лидер еще раз поздравил собеседника с победой на президентских 
выборах, пожелал ему успехов в реализации предвыборной программы и отметил готовность 
выстраивать партнерский диалог с новой администрацией на принципах равноправия, 
взаимного уважения и невмешательства во внутренние дела друг друга", - говорится в 
сообщении. 

"В ходе разговора Путин и Трамп не только сошлись в оценке нынешнего крайне 
неудовлетворительного состояния российско-американских отношений, но и высказались в 
пользу активной совместной работы по их нормализации и выведению в русло 
конструктивного взаимодействия по самому широкому кругу вопросов. Подчеркнута, в 
частности, важность создания надежной основы двусторонних связей путем развития их 
торгово-экономического компонента", - отмечает пресс-служба главы российского 
государства. 

"Отмечено, что в следующем году исполняется 210 лет со дня установления 
дипломатических отношений между Россией и США, что само по себе должно стимулировать 
возвращение к прагматичному, взаимовыгодному сотрудничеству, которое отвечало бы 
интересам двух стран, стабильности и безопасности во всем мире", - сообщает пресс-служба. 

"Путин и Трамп разделили мнение о необходимости объединения усилий в борьбе с 
общим врагом номер один - международным терроризмом и экстремизмом. В данном ключе 
обсуждались и вопросы урегулирования кризиса в Сирии", - подчеркивается в сообщении. 

Путин и Трамп условились продолжить контакты по телефону и в перспективе 
предусмотреть личную встречу, подготовкой которой займутся представители обеих сторон. 

Состоявшийся телефонный разговор - первый личный контакт Путина с Трампом. Ранее 
российский лидер говорил, что никогда не встречался и не разговаривал с миллиардером. 

ТАСС 
 

СК: Улюкаев задержан с поличным при получении взятки 
Министр экономического развития Алексей Улюкаев был задержан с поличным при 

получении взятки, речь идет о вымогательстве у представителей «Роснефти», заявила РИА 
Новости и.о. руководителя управления по взаимодействию со СМИ СК РФ Светлана 
Петренко. «Речь идет о вымогательстве взятки у представителей Роснефти, сопряженном с 
угрозами», — сказала она. «Улюкаев задержан с поличным при получении взятки», — 
отметила представитель СК РФ. 

Ранее СК РФ сообщил, что по результатам проведенного ФСБ России комплекса 
оперативных мероприятий возбуждено уголовное дело в отношении министра 
экономического развития Улюкаева. 

По информации СК РФ, обстоятельства преступления связаны с получением Улюкаевым 
14 ноября 2016 года двух миллионов долларов за выданную Минэкономразвития 
положительную оценку, позволившую ПАО «НК «Роснефть» осуществить сделку по 
приобретению государственного пакета акций ПАО АНК «Башнефть» в размере 50%. В 
настоящее время министр задержан. 

РИА Новости 
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В ближайшие три года условия для экономики РФ останутся непростыми - 
Набиуллина   

ЦБ РФ не ждет существенной перестройки российской экономики в ближайшие три года, 
заявила глава Банка России Эльвира Набиуллина. По ее словам, внутренние и внешние 
условия для экономики РФ на протяжении этого периода будут непростыми.  

"Мы ожидаем, что в ближайшие три года внешние условия для нашей экономики 
останутся, к сожалению, непростыми. И внутренние условия будут непростыми. Мы не ждем 
пока существенной перестройки экономики и увеличения ее потенциала. Дело в том, что 
увеличение потенциала роста экономики может быть только за счет структурных мер, а 
эффект от этих мер растянут во времени и накапливается по годам, он не появляется сразу, и 
мы это понимаем и должны это закладывать в своих прогнозах", - сказала глава ЦБ, выступая 
на совместном заседании комитетов Госдумы по финансовому рынку и по бюджету и 
налогам..  

Она отметила, что к настоящему времени наметились признаки восстановления 
российской экономики, и в следующем году ЦБ ожидает небольшой прирост ВВП . "Но мы 
видим, что процессы в разных отраслях и регионах все еще очень неоднородны и 
неустойчивы. Пока удельный вес растущих отраслей невелик, но они есть, и в каждой 
отрасли есть предприятия, которые растут", - сказала Э.Набиуллина, добавив, что этот 
удельный вес, по оценке ЦБ, будет повышаться по мере перехода российской экономики к 
новой модели роста, основанной не только и не столько на экспорте углеводородов.  

"Надо отдавать себе отчет, что прежняя модель экономики, основанная на экспорте 
сырья и стимулировании потребления, в том числе через потребительское кредитование, 
исчерпана. Это проявилось не только в экономическом спаде в кризисный период, но и в 
постепенном затухании темпов роста в предшествующие годы. Мы видели затухание темпов 
роста даже до падения цен на нефть, и это проявляется в том, что потенциальные темпы 
роста сейчас оцениваются нами где-то ниже 2%, если не будут осуществлены структурные 
изменения", - отметила глава ЦБ.  

"Экономика начинает нащупывать новую модель развития, и задача ЦБ - поддержать 
этот процесс, обеспечить стабильные финансовые условия для формирования внутренних 
источников инвестиций", - заключила Э.Набиуллина.  

Прогноз Банка России на 2017 год предусматривает увеличение ВВП в пределах 1%. 
ИА "Финмаркет" 

 
Сбербанк снизил ставки по потребительским кредитам. Разница по сравнению со 
ставками базовых предложений банка составит 7 процентных пунктов 

Сбербанк с понедельника, 14 ноября, снижает ставки по потребительским кредитам в 
рамках акции, которая продлится до 31 января. Разница по сравнению со ставками базовых 
предложений банка составит 7 п.п., сообщила пресс-служба кредитной организации. 

«По самым востребованным продуктам потребительского кредитования (кредит с 
поручительством и без) мы устанавливаем всего две фиксированные ставки, причем в 
большинстве случаев ставка для зарплатных клиентов и новых клиентов Сбербанка 
одинакова. Дисконт по сравнению со ставками базовой линейки составляет до 7 п.п.», — 
говорит директор департамента розничных нетранзакционных продуктов Сбербанка Наталья 
Алымова. 

По ее словам, по потребительскому кредиту под поручительство физических лиц ставки 
составят 13,9% и 15,9%, по потребкредиту без обеспечения — 14,9% и 16,9%, по 
потребкредиту на рефинансирование кредитов — 13,9%, 14,9% и 15,9%. 

 РБК 
 
Розничное кредитование приблизилось к докризисному уровню 

За 9 месяцев банки и МФО выдали кредитов на 53% больше, чем в прошлом году, 
следует из данных НБКИ. Это близко к показателям докризисного уровня. Однако превысить 
его удастся еще не скоро 
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Российские банки и микрофинансовые организации за девять месяцев 2016 года 
выдали гражданам кредиты и займы на общую сумму 2,1 трлн руб. Это на 53% больше, чем 
за аналогичный период 2015 года, но на 20% меньше, чем за соответствующие периоды 2013 
и 2014 годов, когда объем выданных кредитов превышал 2,6 трлн руб., следует из данных 
Национального бюро кредитных историй (НБКИ). Активнее всего люди брали ипотечные 
кредиты и необеспеченные микрокредиты. 

По данным исследования, за январь—сентябрь заемщикам было выдано 18,1 млн 
кредитов и займов, что на 27,2% больше, чем за девять месяцев 2015 года (14,3 млн), но на 
3% меньше аналогичного периода 2014 года (18,8 млн). Активнее всего люди брали ипотеку. 
Показатель выданных банками кредитов увеличился на 55% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. Также значительный рост показали микрокредиты — рост выдач 
достиг почти 45%. При этом объем выдаваемых потребкредитов увеличился на 23%, 
кредитных карт — на 19,8%, а автокредитов — только на 7,3%. 

Данные ЦБ также свидетельствуют о начавшемся восстановлении рынка 
потребительского кредитования. По итогам третьего квартала портфель кредитов в целом по 
сравнению со вторым кварталом вырос на 0,8%, достигнув на 1 октября 5,5 трлн руб. В то же 
время весь 2015 год, а также в первом и втором квартале 2016 года динамика была 
отрицательной. 

 РБК 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Разворот на Восток?  
Мир еще не успел отойти от результатов американских выборов, а Восточную Европу 

уже потрясли очередные электоральные новости: на президентских выборах в Молдавии и 
Болгарии победили представители левых. 

В Молдавии — Партия социалистов и ее президент Игорь Додон, а в Болгарии — Румен 
Радев, представитель Социалистической партии. 

Это явно неординарное событие. Несмотря на то, что новые политические веяния 
ощущались довольно давно, и многим понятно, что неолиберальная политика не просто 
изжила себя, а полностью дискредитировала, такой политический ответ оказался для правого 
истеблишмента настоящим шоком. Теперь процессы смены политической парадигмы 
перешли из плоскости теоретических выкладок в плоскость реальной практики. 

Чего можно ожидать от полученных результатов? Если судить по предвыборным 
заявлениям претендентов, Молдавию ожидает новая политика, связанная с укреплением 
государственного национального суверенитета, а на смену абсолютно и безусловно 
проевропейской политики придет усиление евразийского вектора. 

Одним из ожидаемых направлений станет усиление экономического партнерства с 
Россией и спасение молдавской экономики за счет расширения рынков сбыта на Востоке. 

Еще одной новостью для региона является актуализация темы разрешения 
приднестровского конфликта на новой идейной платформе. В этом контексте Приднестровье 
из «восточного региона» Молдавии, не имеющего никаких прав и жестоко наказываемого за 
свой сепаратизм, превращается в полноценного партнера по переговорам, где переговорные 
ставки для Тирасполя существенно повышаются. 

Если в предвыборных обещаниях победивший кандидат Игорь Додон говорил о 
федерализации Молдавии, то, как бы далеко ни было до этого финального события, на 
данном этапе Молдавия как минимум должна прекратить экономическую блокаду и уведомить 
украинскую сторону, что Кишинев больше не нуждается в услугах Киева по поддержке этой 
блокады. 

Правда, есть и очень серьезные опасения, насколько могут быть реализованы 
предвыборные обещания Игоря Додона. 

Существует неизбежное правило «на следующий день» — когда стихает предвыборная 
лихорадка и победивший кандидат оказывается в тисках реальных обстоятельств. 
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В этой связи меня весьма насторожило высказывание Владимира Плахотнюка, 
первого заместителя председателя Демократической партии, который заявил, что Игорю 
Додону «не удастся изменить внешнеполитический вектор страны. Место Молдавии — рядом 
с ЕС». 

Что это означает? Это может не означать ничего, а может означать очень многое. В том 
числе и то, что Запад по уже отработанным технологиям начнет душить в мягких, но крепких 
объятиях нового политика, превращая его из потенциального «евразийца» в убежденного 
«европейца». 

Такой трагический для страны пример мы уже видели в лице бывшего президента 
страны Владимира Воронина, который получил поддержку «левой» части электората, 
пообещав процветания Молдавии в тесном союзе с Россией и скорое разрешение 
приднестровского конфликта. Но вместо этого именно во времена президентства Воронина 
было подписано самое большое количество документов, накрепко привязывающих Молдавию 
к европейской политике и европейской экономике. И не в качестве равноправного партнера, а 
в качестве «серой зоны» на востоке Европы. Таким образом, Молдавия, вместо того чтобы 
стать мостом или связующей нитью между ЕС и СНГ, вошла в число беднейших стран 
Восточной Европы. 

Есть серьезные основания полагать, что и в данном случае Запад попробует 
«проглотить» Додона, обольщая его ощущением значимости собственной фигуры и тем, что 
он становится политиком европейского масштаба. 

В этой связи нужна большая политическая воля и железный характер, чтобы все-таки 
реализовать прагматический курс, заложенный в президентской программе победившего 
кандидата. 

При этом надо помнить, что в Молдавии, как и на Украине, правые «ставили» на победу 
Хиллари Клинтон. Наступившие сейчас паника, уныние и фрустрация в лагере сторонников 
Хиллари — временная пауза, и очень скоро настанет тот момент, когда потерпевшие 
поражение правые перейдут в атаку, и давление на Додона справа заметно усилится. 

Поэтому поиск союзников, четкое понимание последовательности принимаемых 
решений и настойчивость в их реализации — залог не сиюминутного, а устойчивого успеха 
президента-социалиста. 

Что касается Болгарии, то тяжелейшее экономическое и геополитическое поражение 
Болгарии в качестве члена ЕС (потеря экономической выгоды в результате остановленного 
Брюсселем строительства газопровода «Южный поток», остановленное в 2012 году под 
давлением властей ЕС строительство АЭС «Белене») явственно показало, что кольцо 
равнозначных звезд на флаге Евросоюза оказалось пустым символом, который не значит 
ничего. В реальности они остались в вассальных отношениях с Европейским союзом. В этой 
связи также ожидаются изменения внешнеполитических приоритетов и векторов при Румене 
Радеве. 

Тем не менее при всех этих очень значимых и по сути революционных электоральных 
событиях, на которые оказался так богат нынешний ноябрь, важно помнить, что одной победы 
«на троих» (Трампа, Додона и Радева) крайне мало, что этот эффект может очень быстро 
сойти на нет. 

Для того чтобы малые государства смогли во весь голос заявить о своих правах, о 
суверенитете и экономических амбициях, должен сформироваться пул европейских стран, 
проводящих реалистическую консервативную политику, где не должно быть места русофобии 
и евразийской идиосинкразии. 

Состоявшиеся выборы дают надежду на то, что Молдавия и Болгария могут стать 
членами и лидерами и в каком-то смысле — моторами этого пула, но только при 
определенных обстоятельствах, где мужество, бесстрашие и верность национальным 
интересам не будут пустыми словами или только предвыборными обещаниями. 

«Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 86 ▲ 0, 64 

EUR 71, 05 ▼ 0, 08 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


